

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian hukum empiris, berupa penelitian lapangan (*field research*) yakni penelitian yang dilakukan oleh penulis dengan cara menemui secara langsung para informan yang telah ditetapkan sebagai subjek penelitian untuk memperoleh data tentang *survivor carcinoma mammae*.¹

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif artinya data-data yang dikumpulkan berdasarkan hasil wawancara penulis dengan informan kemudian data tersebut akan diuraikan sehingga mencapai tujuan. Penelitian kualitatif adalah penelitian tentang riset yang bersifat deskriptif dan cenderung menggunakan analisis. landasan teori dimanfaatkan sebagai pemandu agar fokus penelitian sesuai fakta yang ada di lapangan.²

¹ Rukin, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Sulawesi Selatan: Yayasan Ahmar Cendekia Indonesia, 2019). hlm. 7

² Junaidi Efendi, *Metode Penelitian Hukum Normatif Dan Empiris* (Depok: Pranada Media, 2018). hlm. 17

A. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek dalam penelitian adalah pasangan suami istri *survivor carcinoma mammae.*, sedangkan yang menjadikan objek penelitian adalah upaya yang dilakukan pasangan suami istri *survivor carcinoma mammae* membentuk keluarga sakinah dan kendala yang dihadapi.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi yang dijadikan sebagai tempat penelitian adalah di kota Banjarmasin, provinsi Kalimantan Selatan. Alasan penelitian ini dilakukan di kota Banjarmasin karena kasus *carcinoma mammae* di kota Banjarmasin merupakan daerah yang memiliki jumlah kasus tertinggi Kalimantan Selatan sebagai mana data per bulan september 2022 dari dinas kesehatan kota Banjarmasin merupakan daerah yang memiliki peringkat pertama di provinsi Kalimantan Selatan.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah unsur penting dalam penelitian berupa sesuatu fakta yang ada untuk memperoleh data-data yang dapat diuji kebenarannya. data yang digali dalam penelitian ini adalah mengenai hasil wawancara tentang upaya membangun keluarga sakinah di kalangan *survivor carcinoma mammae* di kota Banjarmasin dan tentang faktor yang melatarbelakangi terjadinya tentang upaya membangun keluarga sakinah di kalangan *survivor carcinoma mammae* di kota Banjarmasin.

2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah data primer, yaitu data yang didapatkan dari hasil wawancara dengan 5 pasangan informan dengan menggali data tentang upaya membangun keluarga sakinah di kalangan *survivor carcinoma mammae* di kota Banjarmasin, dan data tentang faktor yang melatarbelakangi mengenai *survivor carcinoma mammae*.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data, maka penulis menggunakan pengumpulan data dilakukan dengan cara interview (wawancara). Wawancara adalah proses memperoleh keterangan untuk memperoleh sebuah informasi atau keterangan untuk tujuan penelitian dengan cara tanya jawab.³ Wawancara yang dilakukan dalam penelitian ini adalah 5 pasangan *survivor carcinoma mammae* di kota Banjarmasin. Penelitian ini menggunakan wawancara terstruktur karena adanya pertanyaan yang dibuat sebelum wawancara dilakukan.

E. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data

1. Pengolahan Data

Pengolahan data dalam penelitian ini, dilakukan melalui beberapa tahapan, diantaranya:

- a. Koleksi data, yaitu mengumpulkan data yang diperlukan sebanyak banyaknya terkait masalah yang diteliti.

³ Lexy J. Meleong, *Metologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 1989). hlm. 96

- b. Editing data, yaitu memeriksa dan menyaring kembali data yang sudah dikumpulkan supaya relevan dengan keperluan penelitian. Dalam penelitian ini, dilakukan editing terhadap catatan- catatan dari hasil observasi dan wawancara.
- c. Klasifikasi data, yaitu proses pengelompokkan data baik yang berasal dari hasil wawancara dengan subyek penelitian, informan, maupun hasil observasi. Seluruh data yang diperoleh dibaca dan ditelaah secara mendalam, kemudian digolongkan sesuai jenis dan keperluannya. Hal ini dilakukan untuk mempermudah pada saat menguraikan hasil penelitian secara sistematis.
- d. Verifikasi data, yaitu proses memeriksa data dan informasi yang telah didapat dari lapangan untuk mengetahui keabsahan datanya apakah benar benar sudah valid dan sesuai dengan yang diharapkan, dan dapat digunakan dalam penelitian.⁴

2. Analisis Data

Data yang terkumpul akan diolah sedemikian rupa kemudian dianalisis dengan menggunakan analisis kualitatif deskriptif yaitu analisis yang menggambarkan keadaan atau status fenomena dengan kata-kata atau kalimat, kemudian dipisahkan menurut kategorinya untuk memperoleh kesimpulan. Dalam proses analisis, terlebih dahulu disajikan data yang diperoleh dari lapangan atau hasil wawancara, selanjutnya dianalisis dengan mengacu pada landasan teoritis yang ada disajikan pada Bab II. Penulis berusaha menggambarkan tentang kehidupan keluarga pasangan

⁴ Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D* (Bandung: Alfabet, 2013).
hlm. 233

survivor carcinoma mammae sehingga diperoleh gambaran yang jelas tentang upaya dan kendala dalam membentuk keluarga sakinah (tenteram).⁵

⁵ Mukti Fajar ND, *Dualisme penelitian hukum: normatif & empiris* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010). hlm. 181